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Paulínia vai monitorar toda a cidade 
com sistema de câmeras de segurança
Centro de Monitoramento Integrado será inagurado hoje e vai contar com 1.211 espiões, sensores de movimentos e sirenes  PG. 08
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PERSEGUIÇÃO EM SUMARÉ

NOVO PLANO DIRETOR

PESQUISA DE CAMPO

Sumaré cadastra artistas para 
elaboração do Mapa da Cultura

Homem é preso pela PM após 
roubar veículo em Hortolândia 

Justiça proíbe aprovação e liberação de 
novos empreendimentos em Paulínia 

Nova Odessa recebe 27 novos 
recenseadores para o Censo 2022
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A Prefeitura de Sumaré, por meio da Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo, abriu nesta semana o cadastramento e atualização de dados de 
agentes culturais, espaços, grupos, instituições, empresas, microempreen-
dedores individuais e coletivos que integram o setor da Cultura e da Eco-
nomia Criativa no município.                                                                            PÁGINA 03

A Polícia Militar Rodoviária apreendeu, na noite desta segunda-feira (29), 
R$ 17,6 mil escondidos em um compartimento dentro do painel de um car-
ro que foi abordado na Rodovia Zeferino Vaz (SP-332) em Paulínia. Um ho-
mem de 32 anos foi preso por tentativa de suborno. Segundo a polícia, ele 
ofereceu R$ 3 mil para tentar se livrar da prisão.                                          PÁGINA 09

Decisão liminar obtida pelo MP-SP impede a Prefeitura de Paulínia de apro-
var e liberar o início de obras em novos empreendimentos imobiliários, as-
sim como de conceder Certificado de Quitação do Imposto Sobre Serviços 
(conhecido como “Habite-se”) àqueles já aprovados e em construção.  A deci-
são vale até a administração implementar novo Plano Diretor.               PÁGINA 07

Os 27 novos recenseadores do IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística) que vão atuar junto à população de Nova Odessa no Censo 
2022 participaram nesta terça-feira (30) de um treinamento no auditório 
do Paço Municipal, onde foram recebidos pelo vice-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho (PSD) – ele próprio foi um recenseador na cidade 
na década de 1990.                                                                                               PÁGINA 04

RAPAZ DESAPARECIDO É ACHADO MORTO EM MONTE MOR PG. 09
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Zezé Gomes participa 
de evento sobre 

biodiversidade no 
Rio de Janeiro  PG. 05
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A Polícia Militar de Sumaré deteve, na tarde desta terça-feira (30), na Estra-
da Municipal Valêncio Calegari, um homem acusado de roubar um veícu-
lo Honda HR-V em Hortolândia. Durante a perseguição, o criminoso tentou 
acessar a Rodovia Anhanguera e colidiu contra a defensa metálica. Ele tentou 
abandonar o veículo e fugir a pé, mas foi detido. Todos os pertences foram 
restituídos à vítima e o acusado permanceu preso à disposição da Justiça.  n
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Há alguns dias, 
por volta de 
4h30, um in-

vestigador da Polícia 
Civil paulista postava 
em sua rede social uma 
selfie tirada no eleva-
dor. Na legenda, algo sobre sair 
para trabalhar enquanto a ci-
dade dormia. Ainda nas pri-
meiras horas do dia, postava 
um vídeo curto de algumas 
viaturas em comboio, com a 
inscrição “missão cumprida”. 
Pouco depois, em uma nova 
selfie, explicava sobre o orgu-
lho de ser policial civil e ter li-
bertado mais um refém de se-
questro. O texto era simples e 
objetivo, “operação bem-suce-
dida, bandidos presos e vítima 
de volta à família”.

Temos assistido a uma es-
calada de sequestros relâm-
pagos, roubos de celulares e 
golpes digitais, em que bandi-
dos se aproveitam da popula-
ridade dos aplicativos bancá-
rios e da facilidade do PIX pa-
ra extorquir um número cada 
vez maior de vítimas. A onda 
de crimes tem amedrontado 
tanto a população, que acabou 
criando uma situação inusita-

da: o “celular do ban-
co”, um aparelho que 
concentra aplicativos 
bancários e em geral é 
deixado em casa.

Se o perfil do crime 
mudou, o mesmo vale 

para a Polícia Civil bandeiran-
te. Se os bandidos se aprovei-
tam das inovações tecnológi-
cas para criar novos golpes, a 
Polícia Civil acompanha pari 
passu. Setores importantes da 
Instituição, como o Departa-
mento de Operações Policiais 
Estratégicas (DOPE), o Depar-
tamento Estadual de Inves-
tigações Criminais (DEIC), o 
Departamento e Inteligência 
da Polícia Civil (DIPOL), entre 
outros, trabalham diuturna-
mente e com excelência a fim 
de desbaratar as quadrilhas, 
prender criminosos, resgatar 
as vítimas, e, também, evitar 
novas práticas criminosas.

Hoje, é menos comum as 
famosas campanas, policiais 
disfarçados, infiltrados, e ou-
tras práticas de outrora. Com 
a evolução dos crimes, o tra-
balho policial também se mo-
dernizou. A Polícia Civil atua 
com inteligência, em investi-

gações cada vez mais qualifi-
cadas e munidas de tecnolo-
gia. Mas cabe dizer que a mis-
são e o orgulho do policial ci-
vil seguem iguais.

A Polícia Civil é uma insti-
tuição de Estado, e não de go-
verno. Embora pareça um cli-
chê, esse entendimento permi-
te que os policiais civis sigam 
comprometidos com a popu-
lação paulista, cumprindo seu 
dever de proteger o cidadão e 
buscar uma sociedade mais 
justa e segura. Em ano eleito-
ral, quando muitos enxergam 
na Polícia uma oportunidade 
meramente eleitoreira, cresce 
em nós, policiais civis, o de-
sejo de bradar aos quatro ven-
tos que dentro de uma viatura, 
vestindo um uniforme, empu-
nhando uma arma, há um ser 
humano que teme por sua vi-
da. Mas, ao mesmo tempo, co-
loca o temor de lado para com-
bater o crime.

Para além dos problemas 
que a Polícia Civil enfrenta 
diariamente, como baixos sa-
lários e infraestrutura ruim, é 
fundamental que os candida-
tos ao governo do estado com-
preendam que valorizar o po-

licial civil e investir em um 
plano de segurança pública 
eficaz é também fortalecer a 
sociedade. Um estado seguro 
atrai investimentos diversos, 
que geram mais empregos, e 
incrementam a economia.

Compreender que a Polícia 
Civil não pertence à nenhum 
governo, e que tem como des-
tinatário final de seus servi-
ços a população, pode ajudar 
o próximo governador a en-
xergar os policiais como alia-
dos na busca por um Estado 
forte. Investir em tecnologia, 
qualificação e valorização, ga-
rantindo a autonomia da Po-
lícia Civil, é o caminho para 
combater o crime organizado, 
reduzir a criminalidade e a 
sensação de insegurança que 
assombra o cidadão paulista.

Nós, policiais civis vocacio-
nados, que saímos de nossas 
casas enquanto a cidade ain-
da dorme, que nos orgulha-
mos a cada missão cumprida, 
seguimos caminhando lado a 
lado do cidadão. E gostaría-
mos de ver o próximo gover-
no também ao lado da Polícia 
Civil e do povo paulista.

Polícia Civil a serviço da população paulista
Dario Elias Nassif é delegado de Polícia e secretário-geral da Associação dos Delegados de Polícia do Estado de São Paulo (ADPESP)

No saneamento bási-
co brasileiro, um real 
significa muito. Le-

vantamento recente divulga-
do no livro “Quanto vale ca-
da real investido em sanea-
mento”, das engenheiras sani-
taristas Juliana Almeida Du-
tra e Rafaella Scorsatto Lange, 
mostra que cada R$ 1 aplica-
do neste serviço essencial ge-
ra R$ 29,19 de benefícios pa-
ra a sociedade. No que se re-
fere à nossa capital, conside-
rando os R$ 752 milhões des-
tinados à expansão e melho-
ria dos sistemas de água e es-
goto, de julho de 2017 até ago-
ra, alcançaríamos a marca dos 
R$ 22 bilhões em efeitos posi-
tivos às famílias cuiabanas. 
É uma projeção impactante.

Em algumas situações, os re-
flexos dos avanços em sanea-

mento básico podem ser facil-
mente percebidos. Entre eles, 
merece destaque a melhoria 
na qualidade da água dos rios e 
córregos, a diminuição dos ca-
sos de doenças como a diarreia 
e a redução dos pontos com for-
te odor, característico de loca-
lidades onde não há serviço de 
esgoto. Outro aspecto impor-
tante é a valorização imobiliá-
ria, que naturalmente ocorre 
nessas áreas.

Sob o prisma do desenvol-
vimento econômico, cida-
des estruturadas – sobretu-
do as que demonstram prio-
rizar questões socioambien-
tais – apresentam vantagens 
na atração de investimentos. 
E no quesito qualidade de vi-
da, a certeza de ter água lim-
pa na torneira e não precisar 
mais conviver com o esgoto a 

céu aberto consiste em bene-
fícios, cujo resultado é uma vi-
da com mais dignidade. 

O município de Cuiabá tem 
passado por uma verdadei-
ra revolução no saneamento 
básico. A água tratada distri-
buída tem alta qualidade e é 
100% fluoretada, contribuin-
do com a saúde bucal, prin-
cipalmente das crianças. O 
acesso ao sistema público de 
esgotamento sanitário do-
méstico, antes restrito a pou-
cos bairros, aumenta diaria-
mente. Chegamos ao final de 
2021 com expressivos 78% de 
cobertura e iniciaremos 2022 
trabalhando firmemente na 
instalação de novas redes co-
letoras. Como resultado dos 
esforços empreendidos nos 
últimos quatro anos e meio, 
alcançaremos até 2024: 91%.

Além da expansão em volu-
me, hoje em dia nossa cidade 
possui novo retrato em sanea-
mento básico. Unidades como 
a Estação de Tratamento de 
Água Sul, que entrou em fun-
cionamento em 2020, e a Es-
tação de Tratamento de Esgo-
to Lipa, que iniciou sua ope-
ração recentemente, compro-
vam que as mais avançadas 
tecnologias mundiais no se-
tor são realidades na capital 
mato-grossense. 

Como gestor da Águas Cuia-
bá, concessionária de água e 
esgoto do município, posso 
afirmar que nosso time ini-
cia 2022 feliz por participar 
de um projeto de tão gran-
de valor: expandir e melho-
rar os sistemas, multiplican-
do as possibilidades de uma 
vida melhor.
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Saneamento: fundamental e de grande valor
William Figueiredo é diretor geral da Águas Cuiabá
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Oconceito de indústria 
4.0 abrange diversas 
fases para a efetiva 

transformação digital, desde 
a digitalização até a capaci-
dade preditiva e a adaptabili-
dade, de acordo com a Acade-
mia Alemã de Ciências e Enge-
nharia. Fundamentalmente, o 
que se destaca é a influência 
e importância dos dados para 
estas fases. Ainda na digitali-
zação, fase inicial da indús-
tria 4.0, um grande volume de 
dados é gerado, o que desen-
cadeia a necessidade de ges-
tão e conhecimento da qua-
lidade destes. À medida que 
há uma evolução da conecti-
vidade e da visibilidade (fases 
conseguintes para a indústria 
4.0), o tema governança de da-
dos emerge e torna-se um fa-
tor crítico. Para que ocorra efe-

tivamente a extração de valor 
dos dados, a qualidade destes 
deve ser devidamente geren-
ciada, como também da orga-
nização e reconhecimento da 
linhagem (origem, modifica-
ções e ciclo de vida). 

A governança de dados ca-
racteriza-se pela complexida-
de e resultados significativos, 
quando efetivamente opera-
cionalizada. Não apenas por 
se tratar do controle de acesso 
a essas informações, mas tam-
bém por envolver um conjun-
to de atividades mais amplo 
que requer conhecimento, li-
derança, ferramentas adequa-
das e envolvimento de toda a 
cadeia de usuários.

Em um paralelo com a in-
dústria 4.0, pode-se dizer que 
a governança de dados pos-
sui função fundamental, pois 

sem o adequado uso, qualida-
de e conhecimento estraté-
gico do que pode ser extraí-
do da base, as organizações 
passam a ter uma problemá-
tica de grande volume de in-
formação, mas sem o devido 
aproveitamento.

Em termos práticos, a go-
vernança de dados englo-
ba qualidade, conformida-
de, controle de acessos, usa-
bilidade para o usuário final 
(ao exemplo dos catálogos e 
do glossário de dados) e o ge-
renciamento do ciclo de vida 
de determinadas fontes, man-
tendo o equilíbrio entre o téc-
nico-informacional e a estra-
tégia de negócio. Nisto se con-
fere o verdadeiro valor desse 
recurso: os dados contribuí-
rem prioritariamente para o 
desenvolvimento estratégico 

Governança de dados como fator 
crítico para a indústria 4.0

da organização, desde peque-
nas ações para que os insights 
retirados sejam cada vez mais 
concretos e claros até um ali-
nhamento com as expectativas 
Comitê Executivo.

Tecnicamente, existem ferra-
mentas que podem auxiliar na 
documentação das definições 
de termos e descritivos, ajudan-
do o usuário a encontrar e en-
tender a base de dados buscar 
a origem e proporcionar uma 
maneira mais ágil de obter vi-
sualizações e insights relevan-
tes para o negócio.

Porém, a governança de da-
dos envolve uma série de fato-
res, além da ferramenta, tais 
como pessoas, estratégia, leis 
vigentes, monitoramento con-
tínuo, cultura, adaptabilida-
de, entre outros. Ou seja, ape-
sar desses recursos, é preciso 
contar com a participação tan-
to da área de negócio como a 
técnica, independentemente do 
cargo na estrutura organizacio-
nal. Isto faz com que o fluxo dos 
dados e a qualidade destes se-
jam mais assertivos a todos os 
usuários, com foco estratégico e 
no desenvolvimento contínuo. 

Luiz Sávio é sócio-líder de indústria 4.0 da KPMG no Brasil
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Terça-feira, 30 de Agosto de 2022 
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Zezé Gomes 
participa de evento 
internacional sobre 
biodiversidadeCIDADES

Programa estimula inovação, a autonomia 
tecnológica e o desenvolvimento de pequenos negócios
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Prefeitura de Sumaré faz 
cadastramento de artistas 
da cidade para elaboração 
do Mapa da Cultura 
Objetivo é criar banco de dados para Guia Cultural local, para 
a inserção destes agentes em Editais de Fomento e acesso às 
informações pertinentes à Cultura e à Economia Criativa

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secreta-
ria Municipal de Cultura 
e Turismo, abriu nesta se-
mana o cadastramento e 
atualização de dados de 
agentes culturais, espaços, 
grupos, instituições, em-
presas, microempreende-
dores individuais e coleti-
vos que integram o setor 
da Cultura e da Economia 
Criativa no município. O 
objetivo do Mapa da Cul-
tura é identificar as pes-
soas envolvidas e atuan-
tes no setor em Sumaré e, 
a partir daí elaborar um 
Guia Cultural local, pa-
ra a inserção destes agen-
tes em Editais de Fomen-
to e acesso às informações 
pertinentes à Cultura e à 
Economia Criativa. 

“Todas as informa-
ções fornecidas ao ca-
dastro serão utilizadas 
para impulsionar essas 
e as demais iniciativas 
que possam vir a ocorrer 
em prol da população e, 
em específico, do setor 
cultural”, explica o secre-
tário de Cultura e Turis-
mo de Sumaré, Eduardo 
Nascimento Lima, o Du-
du Lima. A primeira ver-
são do cadastro foi elabo-
rada em 2020 e agora re-
tomamos este trabalho 
de atualização cadastral 
e inclusão de quem ain-
da não faça parte dele”, 
completa o secretário.

Os artistas interes-
sados no cadastramen-
to precisam preencher 
um formulário disponí-
vel por meio dos links 
https://bit.ly/3ck5wNc 
– no caso de artistas in-
dividuais – e https://bit.
ly/3TouID0 – para MEIs 
(microempreendedores 
individuais), espaços cul-
turais, grupos, empresas 

instituições e coletivos. 
A ficha de cadastro tam-
bém está disponível na 
página principal do por-
tal da Prefeitura de Su-
maré (w w w.sumare.
sp.gov.br). 

Para informações e en-
vio de dúvidas, a Secre-
taria de Cultura e Turis-
mo disponibiliza o e-mail 
mapadaculturadesuma-
re@gmail.com.

Artistas envolvidos e atuantes no setor podem preencher formulário pela internet

DIVULGAÇÃO
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A Ba nda Sinfôni-
ca Municipal de Suma-
ré “Dorival Gomes Bar-
roca” apresenta, nesta 
quarta-feira (31), um con-
certo pra lá de especial: 
um tributo a Michael 
Jackson. A apresenta-
ção acontece a partir das 
20h, no Anfiteatro Dir-
ce Pinto Dalben, anexo 
ao Centro Administrati-
vo de Nova Veneza (An-
tigo Seminário), na Ave-
nida Brasil, 1.111. A clas-
sificação etária é livre e 
a entrada é gratuita. 

Sob a regência do 
maestro Jair dos San-
tos, o concerto “Michael 
Jackson Sinfônico” trará 
releituras de hits como 
“Beat It”, “Billie Jean”, 
“Thriller” (com solo de 
saxofone soprano) e “We 
are The World”, entre 
vários outros. 

“Convidamos toda a 
população para presti-
giar mais este concerto 
da nossa Banda Sinfôni-
ca Municipal, que reali-
za há anos um trabalho 
de excelência, difundin-
do a arte e a cultura por 
meio da música, para os 
mais diversos públicos. 

Essa é uma apresenta-
ção muito especial, te-
mos certeza que vai sur-
preender muita gente”, 
convidou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania). 

HISTÓRICO
A Banda Municipal de 

Sumaré foi criada por 
meio da Lei Municipal 
nº 1.887, de 19 de maio 
de 1987. Em 29 de agos-
to de 1990, pela Lei Mu-
nicipal nº 2.188, foi de-
nominada Banda Muni-
cipal de Sumaré “Dori-
val Gomes Barroca”, em 
reconhecimento ao tra-
balho musical desenvol-

vido pela família Bar-
roca, em especial pelo 
patrono Dorival Gomes 
Barroca, conhecido po-
pularmente por “Pico 
Barroca”. 

O Maestro Pico foi o 
grande incentivador na 
implantação da banda 
em caráter municipal. A 
Banda ficou desativada 
por alguns anos, mas foi 
retomada em 1997. Pos-
teriormente, em 3 de 
abril de 2008, por meio 
da Lei nº 4.597, passou 
a ser denominada Ban-
da Sinfônica Municipal 
de Sumaré “Dorival Go-
mes Barroca”.

Banda Municipal de Sumaré 
apresenta ‘Michael Jackson 
Sinfônico’ nesta quarta-feira

Banda Sinfônica “Dorival Gomes Barroca” faz tributo a Michael Jackson em apresentação no Anfiteatro Dirce Dalben
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O Sebrae (Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Mico 
e Pequenas Empresas), 
com o apoio da Prefei-
tura de Sumaré, promo-
ve a partir desta quin-
ta-feira (1º), o Programa 
Ali Rural, em que pro-
põe a partilha de conhe-
cimentos e experiên-
cias entre produtores 
e agentes de inovação 
por meio de encontros 
e discussões participa-
tivas, no sentido de co-
laborar com a implanta-
ção de melhorias, ferra-
mentas, produtos e ser-
viços criativos e inova-
dores para o empreen-
dimento rural.

O programa tem como 
objetivo estimular a ino-
vação, a autonomia tec-
nológica e o desenvolvi-
mento de pequenos ne-
gócios dos sistemas pro-
dutivos nacionais. Du-

rante o projeto, o produ-
tor rural é acompanhado 
por um agente local de 
inovação rural (Ali Ru-
ral), selecionado e capa-
citado pelo Sebrae.

Os produtores rurais 
com CNPJ ou DAP, in-
teressados em iniciar 
um processo de inova-
ção receberão duran-
te o período de até oito 
meses, conforme a dis-
ponibilidade, uma hora 
semanal de atividades 
e reuniões com foco na 
otimização de resulta-
dos dos empreendimen-
tos. A pré-inscrição pelo 
link https://forms.offi-
ce.com/r/bw1aKhZJE1. 
As vagas são limitadas.

Para mais informa-
ções o Sebrae Suma-
ré disponibiliza os se-
guintes contatos: What-
sApp (19) 98144-4441 ou 
sizinioagn@sebraesp.
com.br e WhatsApp (19) 
99582-0862 ou andre-
zabs@sebraesp.com.br.

Sebrae Sumaré 
oferece consultoria 
para produtores rurais 

‘ALI RURAL’
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Mapa da Cultura
Cadastro individual: 
https://bit.ly/3ck5wNc

Cadastro MEI/espaço/
grupo/empresa/
instituição/coletivo 
cultural: https://bit.
ly/3TouID0

SERVIÇO

“A primeira versão 
do cadastro foi 

elaborada em 2020 
e agora retomamos 

este trabalho” 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL



DO IBGE

QUARTA-FEIRA,
31 DE AGOSTO DE 2022 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare04 Tribuna Liberal

Agentes passam por treinamento inicial nesta semana para entender o funcionamento e a importância 
do trabalho; foco principal no momento é como diminuir o percentual de recusa dos moradores da cidade

Os 27 novos recensea-
dores do IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística) que vão 
atuar junto à população 
de Nova Odessa no Censo 
2022 participaram nes-
ta terça-feira (30) de um 
treinamento no auditório 
do Paço Municipal, on-
de foram recebidos pelo 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho 
(PSD) – ele próprio um re-
censeador na cidade na 
década de 1990.

Os novos recenseado-
res passam por treina-
mento inicial nesta se-
mana para entender o 
funcionamento e a im-
portância do trabalho, a 
estrutura organizacional 
do Censo 2022 e – o foco 
principal no momento – 
como diminuir o percen-
tual de recusa dos mora-
dores. Além disso, rece-
beram um celular para 
aplicar os questionários, 
o mapa de sua região de 
trabalho e um manual de 
instruções.

O Censo 2022 começou 
no último dia 1º de agos-
to e prossegue até o final 
de outubro. No momento, 

a equipe possui 23 recen-
seadores percorrendo ca-
da setor, além dos 27 que 
estão recebendo treina-
mento para logo entra-
rem em ação, totalizando 
50 recenseadores – além 
de cinco supervisores.

De acordo com o site 
do Censo 2022, que po-
de ser acessado por to-
dos no link https://cen-
so2022.ibge.gov.br/, até 
agora já foram concluídas 
9% das coletas em Nova 
Odessa e outras 28,8% es-
tão em andamento.

“A pandemia e a gran-
de quantidade de golpes 
acabaram causando uma 

certa resistência de par-
te das pessoas. Eu, que 
já trabalhei no Censo lá 
no passado (lembro que 
fiz as chácaras do Pós-
-Anhanguera), sei que 
não é fácil, tem que fi-
car batendo de casa em 
casa e às vezes a pessoa 
sai mau humorada e não 
quer responder. Mas fica-
mos satisfeitos de ajudar 
a realizar esse trabalho, 
pois vamos conseguir ver 
a realidade do Brasil atra-
vés dos recenseadores”, 
disse o vice-prefeito Mi-
neirinho aos novatos.

Supervisor do Censo 
deste ano na cidade, Cel-

so Donizete Barilon tra-
balhou 40 anos nos Cor-
reios em Nova Odessa, 
o que o ajuda a realizar 
o novo trabalho. “Entrei 
em 1978 em Nova Odes-
sa, e essa experiência que 
tenho com a cidade ajuda 
bem, dá pra indicar para 
os recenseadores onde é 
algum lugar, então contri-
bui bastante”, destacou.

“É através do Censo 
que vocês (recenseado-
res) dão voz a todos os 
brasileiros. É a oportuni-
dade em que o poder pú-
blico, o IBGE, vai a cada 
domicílio entender as ne-
cessidades e realidades 

de cada um, já que mui-
tos não têm condição de 
procurar o poder públi-
co para pedir ajuda. En-
tão tenho certeza de que 
esse vai ser o melhor cen-
so demográfico de Nova 
Odessa”, ressaltou o coor-
denador regional do Cen-
so, Eli Neves.

 
RESISTÊNCIA
O problema é que, em 

caso de baixa adesão ge-
ral, os números finais po-
dem não ser um retrato 
fiel do “tamanho” e das 
características da popu-
lação da cidade, o que 
poderia prejudicar Nova 

Novos recenseadores foram recebidos pelo vice-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho, que foi recenseador na cidade na década de 1990

Nova Odessa ganha reforço de mais 
27 recenseadores para o Censo 2022
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Odessa no futuro tanto 
no recebimento de pro-
gramas e recursos pa-
ra programas de atendi-
mento quanto até mesmo 
o recebimento dos cha-
mados repasses consti-
tucionais, cuja fórmula 
leva em conta a popula-
ção de cada cidade.

Para tranquilizar a po-
pulação, Eli lembrou que 
cada recenseador está 
uniformizado com o co-
lete azul típico do IBGE, 
com um crachá com seu 
nome e matrícula e um 
QR Code (um código de 
barras bidimensional) 
que pode ser escaneado 
com a câmera do celular 
da pessoa e, assim, con-
firmar a identidade do 
profissional diretamen-
te no site do Instituto.

Outra forma de tran-
quilizar o entrevistado 
é confirmar a identida-
de do recenseador jun-
to ao telefone gratui-
to do IBGE, o 0800 721-
8181. A pessoa ainda po-
de acessar diretamente 
o site oficial do Institu-
to, o https://www.ibge.
gov.br/pt/inicio.html, e 
consultar pela matrícu-
la, CPF ou RG do recen-
seador, que estão visíveis 
nos crachás.

A Câmara de Nova 
Odessa constituiu, na ses-
são ordinária desta segun-
da-feira (29), a CEI (Comis-
são Especial de Inquéri-
to) que visa “apurar even-
tuais omissões ou as ações 
administrativas e políti-
cas já tomadas pela ges-
tão do Poder Público Mu-
nicipal ao longo dos anos, 
considerando a iminência 
da falta de novas sepultu-
ras no Cemitério Munici-
pal e quais as alternativas 
para minimizar o impac-
to de eventual falta desse 
serviço público”.

O requerimento para 
abertura de CEI é de au-
toria dos vereadores An-
tônio Alves Teixeira, o 
Professor Antônio (PSD), 
Márcia Rebeschini (PV) e 
Sebastião Gomes dos San-
tos, o Tiãozinho do Klavin 
(PSDB). Durante a sessão, 
após a leitura do requeri-
mento, foram sorteados 
os membros da comissão 
entre os vereadores que 
compõem os blocos par-
lamentares da Casa.

A comissão foi compos-
ta pelos vereadores Oseias 
Domingos Jorge (DEM), 
Professor Antônio e Tião-
zinho do Klavin.

No requerimento de 
instauração os autores in-
formam que Nova Odessa 
dispõe de apenas um ce-
mitério municipal, “mui-
to antigo” e que está ins-

O prefeito de No-
va Odessa Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), foi representado 
pelo advogado Nelson 
Colato, coordenador do 
Projeto Primeira Infân-
cia em Nova Odessa, no 
1º Encontro Estadual da 
Primeira Infância, pro-
movido na segunda-fei-
ra (29) pela Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do), em São Paulo.

A juíza da 2ª Vara de 
Nova Odessa, Michel-
li Vieira do Lago Ruesta 
Changman, idealizado-
ra do Projeto AFIN “Afeto 
na Infância – Você afina-
do com seu filho” e uma 
da grandes responsáveis 
pelos avanços em prol da 
Primeira Infância em 
Nova Odessa, também 
prestigiou o evento. O 
encontro contou ainda 
com a presença de Ana 
Estela Haddad e da de-
putada Marina Helou, 
entusiastas da Primeira 
Infância.

Segundo Colato, o obje-
tivo do encontro foi o de 
apresentar um balanço da 
Política Estadual pela Pri-
meira Infância e o status 
da construção do Plano 
Estadual da Primeira In-
fância, bem como com-
partilhar experiências de 
sucesso nesta área e deba-
ter os desafios dos muni-
cípios na definição e im-

talado em uma área de 
propriedade do Institu-
to de Zootecnia.

Os parlamentares ain-
da informam que a popu-
lação do município teve 
aumento de 50% se com-
parados os dados do Cen-
so do ano 2000 e as mais 
recentes projeções popu-
lacionais divulgadas pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatísti-
ca). Apesar disso, o espa-
ço destinado para os se-
pultamentos continua “o 
mesmo”. A situação ain-
da teria se agravado, se-
gundo os parlamentares, 
pela comercialização das 
sepulturas perpétuas.

No texto do requeri-
mento os vereadores afir-
mam que ocorrerá, “em 
menos de dois anos, a sa-
turação total daquele es-
paço, o que, se nada for 
feito, necessitará que nos-
sos munícipes procurem 
cemitérios nas cidades vi-
zinhas para sepultarem 

seus entes queridos”.
Sorteados os membros 

da CEI, eles devem se re-
unir para eleger presi-
dente e relator. O prazo 
para apuração do fato é 
de 90 dias. 

Em nota, a Prefeitu-
ra de Nova Odessa infor-
mou que a saturação do 
atual (e centenário) cemi-
tério vem sendo prevista 
há muitos anos.

“Por isso, atual gestão 
já vem, desde o seu início 
em 2021, atuando tanto 
no estudo de medidas que 
possam prolongar o uso 
da área atual de manei-
ra correta e sustentável, 
quanto na busca de uma 
alternativa junto à inicia-
tiva privada. Certamen-
te o trabalho dos verea-
dores vai contribuir com 
esse debate e auxiliar na 
busca de soluções, já que 
a Comissão serve exata-
mente para ouvir pessoas, 
técnicos e propor alterna-
tivas”, trouxe a nota.

plementação de políticas 
públicas para a primei-
ra infância, além de pro-
tocolar o Projeto de Lei 
Estadual que pretende 
criar o “Mês da Primei-
ra Infância”.

Em Nova Odessa, o 
prefeito Cláudio Schoo-
der propôs e a Câma-
ra de Vereadores apro-
vou por unanimidade a 
Lei Municipal que insti-
tuiu a Política Municipal 
Integrada Pela Primei-
ra Infância, sancionada 
em 14 de dezembro de 
2021 e considerada um 
momento histórico pa-
ra esta causa. Desde en-
tão, um grupo de traba-
lho intersetorial vem se 
reunindo e debatendo 
ações, planos e projetos 
“práticos” sobre o tema.

A lei também norteia 
a elaboração de todo o 
Plano Municipal da Pri-
meira Infância, buscan-
do formas de garantir o 
desenvolvimento inte-

gral da criança de Nova 
Odessa com ações a se-
rem adotadas de forma 
integrada pelos diversos 
setores que envolvem o 
atendimento de crian-
ças de zero a seis anos, 
principalmente (mas 
não apenas) dos órgãos 
do Poder Público.

“A deputada Marina 
Helou aproveitou a re-
união para protocolar 
um importante Proje-
to de Lei referente à Pri-
meira Infância, buscan-
do com isso uma maior 
contribuição do Gover-
no Estadual na ajuda aos 
municípios que estão de-
senvolvendo seus planos 
municipais. Além da tro-
ca de experiências, bus-
camos parcerias que co-
laborem com nosso mu-
nicípio, e posso garantir 
que esse encontro ren-
derá ótimos frutos para 
Nova Odessa”, comple-
tou o assessor do prefei-
to Leitinho.

CEI da Câmara de Nova Odessa 
vai apurar causas de falta de novas 
sepulturas no cemitério municipal

Advogado Nelson Colato representa 
Leitinho no 1º Encontro Estadual 
da Primeira Infância na Alesp 

Apesar do crescimento populacional, espaço 
destinado para sepultamentos continua “o mesmo”

Encontro na Alesp apresentou um balanço 
da Política Estadual pela Primeira Infância
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As meninas da ginásti-
ca rítmica do Projeto Es-
colinhas Esportivas da 
Prefeitura de Hortolân-
dia foram campeãs na ca-
tegoria Livre nos Jogos 
Regionais, no último fi-
nal de semana, e, de que-
bra, estão garantidas nos 
Jogos Abertos, que acon-
tecerão na primeira quin-
zena do mês de outubro. 
De acordo com a Secre-
taria de Esporte, além 
da vitória na categoria 
Livre, as meninas foram 
primeiro lugar nas cate-
gorias Dupla e Conjunto 
e conquistaram a tercei-
ra colocação no indivi-
dual geral.

“Mais uma vez a ginás-
tica rítmica é orgulho 
para o esporte de Hor-
tolândia. Com muita de-
dicação e treinamento, 
hoje, comemoramos as 
conquistas de Alice da 
Silva Novaes, Ana Lui-
za Araujo Nascimento, 
Isabelle Souza da Silva, 
Júlia Beatriz Lira de Fi-
gueiredo, Laura Beatriz 
de Araujo Nascimento, 
Mariana Marinho Ca-
min, Marina Gonçalves 
Mass e da técnica Izabe-
le Regina Scheffer Olivei-
ra para a nossa cidade”, 
comenta o secretário de 
Esporte, Gléguer Zorzin.

Também no final de 
semana, em Arthur No-
gueira, o vôlei de qua-
dra masculino dispu-

tou a semifinal contra 
Itatiba. Apesar da der-
rota por 3 sets a 1, os 
hortolandenses figura-
ram entre os primeiros 
colocados na competi-
ção. Além do vôlei e da 
ginástica rítmica, já re-
presentaram ou repre-
sentam Hortolândia na 
competição, os times de 
handebol, futebol, vôlei 
de praia, atletismo livre 
masculino e feminino, 
capoeira livre feminino 
e masculino, futsal mas-
culino, ginástica artís-
tica feminina até os 14 
anos de idade e mascu-
lina até os 16 anos, judô 
masculino e feminino, 
taekwondo masculino e 
feminino e karatê mas-
culino e feminino.

JOGOS ABERTOS
Nos Jogos Regionais, 

as cidades de São Paulo 
são divididas por regiões 
esportivas e os municí-
pios competem entre si. 
Ao término dos Jogos Re-
gionais, as modalidades 
com melhores desempe-
nhos de cada município 
garantem a classificação 
para a 84ª edição dos Jo-
gos Abertos do Interior 
“Horácio Baby Barioni”, 
que neste ano, serão rea-
lizados no mês de outu-
bro, em São Sebastião. 

JOGOS REGIONAIS
Na edição 63, dispu-

tada no mês de julho de 
2019, em Americana, fo-
ram 36 medalhas con-
quistadas por Hortolân-

Ginástica rítmica hortolandense fatura 
medalha de ouro nos Jogos Regionais

Equipe do Projeto Escolinhas Esportivas 
tem histórico de vitórias na competição
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Paulínia vai 
inaugurar Centro 
de Monitoramento 
Integrado nesta 4ªCIDADES

Para fechar a progra-
mação da campanha 
“Agosto Dourado”, a Pre-
feitura de Hortolândia 
promoveu uma pales-
tra na Câmara Munici-
pal, na manhã desta ter-
ça-feira (30). De acordo 
com a Secretaria de Saú-
de, participaram mais de 

50 pessoas, dentre auto-
ridades, profissionais de 
saúde e moradores. Tam-
bém estiveram presentes 
no evento o secretário de 
Saúde, Dênis André Jo-
sé Crupe, o secretário ad-
junto da pasta, Leandro 
da Silva Severino, a pre-
sidente do FunSol (Fun-
do Social de Solidarieda-
de) de Hortolândia e pri-
meira-dama, Maria dos 

Anjos Barros, e a articu-
ladora da Atenção Básica 
do DRS (Departamento 
Regional de Saúde) –VII, 
Marlene Rizziolli.

A palestra, intitulada 
“Agosto Dourado: cons-
cientização sobre o alei-
tamento materno”, abor-
dou a importância e os 
benefícios da amamen-
tação para a saúde do be-
bê e da mãe. Também foi 

apresentado um resumo 
das ações da campanha 
realizadas pela Prefeitura. 

“Apesar da campanha 
‘Agosto Dourado’ enfocar 
a importância do aleita-
mento materno ao longo 
deste mês, ressaltamos 
que as unidades de saúde 
do município dão orien-
tações e auxiliam as pa-
cientes que estão ama-
mentando durante o ano 

Palestra sobre aleitamento na Câmara de 
Hortolândia encerra ‘Agosto Dourado’
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Zezé participa de evento internacional 
‘BiodiverCidades’ no Rio de Janeiro
Desenvolvimento de sistemas de mobilidade sustentável e a importância da integração da biodiversidade no 
planejamento da infraestrutura viária foram alguns dos temas discutidos no evento realizado nesta terça-feira

O prefeito de Hortolân-
dia, José Nazareno Zezé 
Gomes (PL), acompanha-
do do secretário munici-
pal de Planejamento Ur-
bano e Gestão Estratégi-
ca, Carlos Roberto Prata-
viera Júnior, participou 
nesta terça-feira (30) no 
Teatro Popular Oscar Nie-
meyer, em Niterói (RJ), do 
encontro “O Caminho pa-
ra as BiodiverCidades”, 
evento internacional or-
ganizado pela Corporação 
Andina de Fomento (CAF 
– Banco de Desenvolvi-
mento da América Lati-
na), com apoio da Prefei-
tura de Niterói, por meio 
do Escritório de Gestão de 
Projetos (EGP).

Focado na discussão de 
modelos de gestão urba-
na em harmonia com a 
natureza, o evento con-
tou com a participação 
do presidente executivo 
da CAF, Sergio Díaz-Gra-
nados e prefeitos e vice-
-prefeitos de diversos mu-
nicípios brasileiros, entre 
eles, as cidades de Forta-

leza, Campinas, Apareci-
da de Goiânia, Guarulhos, 
Jacareí, entre outros. 

De acordo com o pre-
feito hortolandense, o en-
contro discutiu diversos 
temas, entre eles sobre o 
desenvolvimento de sis-
temas de mobilidade sus-
tentável e a importância 
da integração da biodiver-

sidade no planejamento 
da infraestrutura viária. 

“Nossa cidade possui 
uma parceria com a CAF 
que originou o PIC (Pro-
grama de Incentivo ao 
Crescimento). Por meio 
desse programa planeja-
mos obras estruturais fun-
damentais para o cresci-
mento sustentável de Hor-

tolândia pelos próximos 
30 anos. Por meio dessa 
parceria, estamos cons-
truindo o nosso Superviá-
rio, que fará a ligação en-
tre as regiões da Vila Real 
e Novo Ângulo, integran-
do cada vez mais o muni-
cípio. Aqui temos a opor-
tunidade de compartilhar 
diversas experiências em 

Zezé Gomes no evento: “garantir uma cidade muito mais humana, sustentável e inteligente”
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busca do aprimoramento 
e desenvolvimento de no-
vos projetos que possam 
garantir uma cidade mui-
to mais humana, sustentá-
vel e inteligente”, explicou 
Zezé Gomes.

O evento contou tam-
bém com a participação 
dos representantes do 
Instituto de Investiga-
ção de Recursos Biológi-
cos Alexander von Hum-
boldt, da WRI Brasil, do 
ICLEI América do Sul, do 
Metrô de São Paulo e da 
própria CAF.

Este foi o quarto en-
contro do ciclo de even-
tos sobre “BiodiverCida-
des” em diferentes cida-
des da América Latina e 
do Caribe, com especialis-
tas do Brasil e da região. A 
última edição havia acon-
tecido em 2021, na Colôm-
bia. Além de participar do 
fórum, os prefeitos e vice-
-prefeitos discutiram a as-
sinatura da Declaração de 
Barranquilla pelas Cida-
des Sustentáveis e a Bio-
diversidade: BiodiverCi-
dades. O acordo visa im-
pulsionar um novo mode-
lo de desenvolvimento ur-

bano que respeite a biodi-
versidade.

De acordo com o Fórum 
Econômico Mundial e o 
Instituto Humboldt, as 
BiodiverCidades podem 
restaurar o equilíbrio en-
tre a gestão urbana e a na-
tureza, aumentando a in-
fraestrutura verde; o apri-
moramento de esquemas 
de governança que pro-
movam soluções basea-
das na natureza; a gera-
ção de vínculos positivos 
entre o rural e o urbano 
para uma melhor conser-
vação da biodiversidade; 
a priorização de modelos 
de economia circular e 
ações inovadoras para a 
competitividade econô-
mica e a promoção de va-
lores de bem-estar e saú-
de na cidadania.

O CAF é um banco de 
desenvolvimento forma-
do por 19 países – 17 da 
América Latina e Caribe, 
Espanha e Portugal – as-
sim como por 14 bancos 
privados. Atualmente o 
banco tem 30 projetos fi-
nanciados junto a gover-
nos estaduais e munici-
pais no Brasil.

dia. No geral, 13 meda-
lhas de ouro, 13 de prata 
e 10 de bronze. Os meni-
nos e meninas trouxeram 
para casa um sétimo lu-
gar na classificação, mes-
mo resultado obtido em 
2018. Em 2019, 50 cida-

des da região esportiva 
que Hortolândia perten-
ce participaram da com-
petição. Em 2018, foram 
44 municípios que dispu-
taram os Jogos Regionais 
na região que Hortolân-
dia está inserida.

todo”, reforça a pediatra 
da Secretaria de Saúde, 
Marta Hirayama, que mi-
nistrou a palestra.

CAPACITAÇÃO
A prefeitura ministrou 

neste ano uma capacita-
ção sobre aleitamento 
materno para as equipes 
de saúde, com o objetivo 
de oferecer atendimen-
to e orientação cada vez 
mais qualificados para as 
gestantes, parturientes e 
puérperas atendidas pe-
lo município A formação 
também visou capacitar 
as equipes para a retoma-

da ou a implantação dos 
grupos de amamentação 
nas unidades de saúde. 

O trabalho implemen-
tado por Hortolândia pa-
ra estimular o aleitamen-
to materno é destaque na 
região. A prefeitura foi 
convidada para minis-
trar uma palestra sobre 
as ações desenvolvidas na 
rede de saúde na reunião 
do GTAB (Grupo de Tra-
balho de Atenção Básica), 
neste mês. O grupo é for-
mado pelas Secretarias de 
Saúde dos municípios da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas).



REGIME DE URGÊNCIA

Por unanimidade, Câmara de Monte 
Mor aprova emendas parlamentares de 
R$ 9,8 mi para serem usadas na saúde

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) liberou 
a consulta ao local de 
votação temporário pa-
ra quem pediu para vo-
tar em trânsito dentro 
do prazo. O serviço po-
de ser acessado pelo apli-
cativo e-Título e no por-
tal do TSE.

A Justiça Eleitoral 
abriu, de julho a agosto, o 
prazo para qualquer elei-
tor pedir o voto em trân-
sito, ou seja: fora de seu 
domicílio eleitoral. Quem 

já sabia que não estaria 
em sua cidade no primei-
ro turno (2 de outubro) ou 
no segundo turno (30 de 
outubro) pôde pedir pa-
ra votar em uma capital 
ou outra cidade de mais 
100 mil eleitores.

Há também outros 
motivos para ter o voto 
transferido para uma se-
ção temporária. A medi-
da pode ser concedida 
a quem solicitou condi-
ções especiais para pes-
soas com deficiência ou 
mobilidade reduzida, ou 
a policiais e bombeiros 
que vão trabalhar no dia 

da eleição e têm permis-
são para votar perto do 
local de trabalho, entre 
outras situações.

No aplicativo e-Título, 
a informação sobre a se-
ção de votação temporá-
ria já deve aparecer na pá-
gina inicial, em que apa-
rece a versão digital do tí-
tulo de eleitor. Para con-
sultar a informação na 
página do TSE, basta cli-
car em Eleitor e eleições, 
na barra superior do si-
te, e depois na opção Elei-
ções 2022. Em seguida, 
deve-se clicar em Consul-
ta ao local de votação.

TSE libera consulta a local de 
votação para eleitor em trânsito

AGÊNCIA BRASIL | DIVULGAÇÃO

ELEIÇÕES 2022

A Câmara de Monte Mor 
publicou na última sexta-
-feira (26), no Diário Ofi-
cial Eletrônico do Muni-
cípio, duas leis que foram 
promulgadas pelo vice-
-presidente da Casa, ve-
reador Altran (MDB), na 
mesma data. As normas 
são oriundas de dois Proje-
tos de Lei (PL) que haviam 
sido aprovados pelos ve-
readores, mas vetados in-
tegralmente pelo prefei-
to Edivaldo Brischi (PTB). 

Os vetos foram rejeita-

dos na sessão do último 
dia 16 de agosto, culmi-
nando com a promulga-
ção das normas pelo vi-
ce-presidente, conforme 
Regimento Interno, tendo 
em vista que a medida não 
foi tomada nem pelo pre-
feito, nem pelo presidente 
da Câmara. Os dois Proje-
tos, votados em junho des-
te ano pelo Plenário, são 
de iniciativa de Altran.

“Se a lei não for pro-
mulgada no prazo de 
quarenta e oito horas pe-

Leis sobre transparência 
e porte de armas são 
promulgadas pelo 
vice-presidente Altran

Vereador Altran, na sessão que aprovou os dois PLs
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Verbas são provenientes de emendas destinadas por deputados estaduais e federais e a maior parte 
dos recursos é para realização de procedimentos e exames com demanda reprimida no município

Os vereadores de Mon-
te Mor aprovaram nes-
ta segunda-feira (29), na 
sessão ordinária da Câ-
mara, três Projetos de Lei 
(PL) que destinam um to-
tal de R$ 9,840 milhões 
para a área da saúde. As 
verbas são fruto de emen-
das enviadas por deputa-
dos estaduais e federais.

Os PLs, de autoria da 
prefeitura, foram vota-
dos em regime de urgên-
cia especial e aprovados 
por unanimidade. Ao fi-
nal da sessão, o presiden-
te da Casa, Alexandre Pi-
nheiro (PTB), disse que se 
tratava de um dia “his-
tórico” e de um “impor-
tante avanço para a cida-
de”. “Isso é fruto do nos-
so trabalho. Nós batemos 
lá, em cada gabinete, pe-
dindo as verbas”, come-
morou, sob aplausos. 

O Projeto 104, que in-
clusive havia passado por 
uma audiência pública, 
garante verba de R$ 2,45 
milhões; o 121, R$ 3,1 mi-
lhões; e o 123, R$ 4,29 mi-
lhões, a partir da abertura 
de créditos adicionais pa-
ra a secretaria de Saúde. 

As proposituras contaram, 
respectivamente, com as 
relatorias dos vereadores 
Beto Carvalho (UNIÃO), 
Professor Adriel (PT) e Vi-
tor Gabriel (PSDB).

Do total da verba, a 
maior parte dos recur-
sos é para realização de 
procedimentos e exames 
com demanda reprimi-

da (R$ 3,2 milhões), para 
compra de medicamentos 
(R$ 2,45 milhões) e insu-
mos de enfermagem (R$ 
1,9 milhões). Há também 
recursos para a compra de 
materiais e equipamentos 
(inclusive odontológicos, 
oftalmológicos e de fisio-
terapia); e para reparo no 
elevador da Policlínica.

RELATORIAS
Os requerimentos de 

Urgência Especial tam-
bém contaram com o vo-
to favorável de todos os 
vereadores. Antes das 
apreciações, os relato-
res leram a íntegra dos 
seus pareceres, que des-
tacavam que as proposi-
turas estavam em con-

formidade com a legis-
lação vigente.

Beto, relator do PL 104, 
destacou que se tratava 
de emendas, e não do 
remanejamento de re-
cursos entre pastas. Fez 
agradecimento a deputa-
do federal, que atendeu a 
pedido seu e de Milziane 
Menezes (PSDB); e citou, 

Plenário da Câmara, na sessão ordinária: Projetos de Lei foram aprovados por unanimidade

Da Redação | MONTE MOR
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FOTOS: DIVULGAÇÃO especificamente, verba 
que totaliza R$ 800 mil, 
para produtos de limpe-
za, exames de mamogra-
fia e para reforma do ele-
vador e manutenção elé-
trica na Policlínica.

Além da leitura, na ín-
tegra, do relatório sobre 
o PL 121, contemplando o 
detalhamento da origem 
e a destinação da verba, o 
vereador Professor Adriel 
comentou, anteriormen-
te, a importância das 
emendas parlamentares, 
que irão “auxiliar muito 
a saúde do nosso muni-
cípio”. Destacou, inclu-
sive, 500 mil para enfer-
magem e R$ 150 mil para 
medicamentos; e agrade-
ceu aos deputados.

O vereador Vitor Ga-
briel também leu o relató-
rio do Projeto 123. “Agra-
deço a todos os deputa-
dos que se sensibilizam 
e mandam emendas para 
a saúde”, afirmou, citan-
do parlamentar federal e 
estadual. “Temos que pa-
rabenizar os 15 vereado-
res, que não ficam plan-
tados em seus gabinetes, 
e vão atrás de emendas 
parlamentares”, ressal-
tou, reforçando o traba-
lho da atual legislatura.

É possível fazer a 
consulta no site 
do TSE ou pelo 
aplicativo e-Título

nicipal sejam publicadas 
no site da prefeitura. A 
regra abrange os médicos 
do Poder Executivo, e “de 
suas autarquias e funda-
ções, ou por eles contra-
tados”. E determina que 
as informações sejam pu-
blicadas de forma clara, 
objetiva, em linguagem 
de fácil compreensão, e 
com “livre acesso à con-
sulta”. O texto também 
prevê a divulgação do no-
me do profissional, a jor-
nada de trabalho, o local 
e horário de prestação de 
serviço e o órgão e setor 
de lotação, além da iden-
tificação do diretor e do 
responsável pelo contro-
le de presença.

Já a Lei 2971/2022 “re-
conhece o risco da ativi-
dade e a efetiva necessi-

dade do porte de armas 
de fogo ao atirador des-
portivo integrante de en-
tidades de desporto le-
galmente constituídas”. 
“Faz parte do cotidiano 
dos CAC’s [colecionado-
res, atiradores desporti-
vos e caçadores] a guar-
da e transporte de bens 
de alto valor e grande in-
teresse de criminosos – 
armas e munições – e por 
não ter meios de defesa 
tornam-se presas fáceis 
a ataques durante sua ro-
tina diária e particular-
mente vulneráveis quan-
do entrando ou saindo de 
suas residências e locais 
de trabalho, deixando seu 
acervo totalmente expos-
to”, diz Altran, na Justifi-
cativa do PL original. 

| Da Redação

lo Prefeito, o Presidente 
da Câmara a promulga-
rá e, se este não o fizer, 
em igual prazo, caberá ao 
Vice Presidente fazê-lo, 
obrigatoriamente”, deter-
mina o Regimento - o que 
veio a ocorrer na semana 
passada, com a promul-

gação das duas normas, 
também divulgadas no 
SAPL da Câmara.

AS LEIS
A Lei 2970/2022 es-

tabelece que escalas de 
atendimento dos médi-
cos da rede pública mu-



CRESCIMENTO URBANO

Liminar condiciona 
novos empreendimentos 
imobiliários em Paulínia 
a novo Plano Diretor

Alunos de duas esco-
las públicas de Paulínia 
participaram, nesta se-
gunda-feira (29), de work-
shops gratuitos de dia-
gramação pelo projeto 
Caminhos da Sustenta-
bilidade. O projeto é uma 
iniciativa cultural e edu-
cacional que utiliza o jor-
nalismo como meio de 
expressão para que pro-
fessores e alunos da rede 
pública discutam as me-
tas de ODS (Objetivos de 
Desenvolvimento Susten-
tável) em suas cidades. 

Ao todo 39 alunos das 
escolas estaduais Núcleo 
Habitacional José Pauli-
no Nogueira e Dr. Fran-
cisco de Araújo Masca-
renhas participaram dos 
workshops e aprenderam 

a diagramar o jornal “Ho-
rizonte de Paulínia”, no-
me definido pelos parti-
cipantes e que represen-
tará Paulínia entre as 10 
cidades brasileiras que 
integram a iniciativa.

Em Paulínia, o projeto 
teve início em maio, com 
a realização de uma ofi-
cina de capacitação pa-
ra professores da rede es-
tadual, e teve sequência 
com a inscrição das re-
portagens elaboradas pe-
los próprios estudantes. 
Na fase atual, os alunos 
passam pelo Dia do De-
sign, que é este workshop 
de diagramação e edito-
ração gráfica realizado 
por especialistas.

O PROJETO
O Caminhos da Susten-

tabilidade foi criado pela 
Flamingo Comunicação, 

com apoio da Diretoria de 
Ensino Região de Sumaré, 
e tem o patrocínio da Ba-
yer, por meio da Lei Fede-
ral de Incentivo à Cultu-
ra. Com este patrocínio, 
o projeto percorre as cida-
des de Paulínia, Camaça-
ri (BA), Belford Roxo (RJ) 
e Sorriso (MT). Outras ci-
dades previstas no esco-
po do projeto são: Bau-
ru, São José do Rio Preto, 
São Paulo, Campo Gran-
de (MS), Vespasiano (MG) 
e Manaus (AM).

Inspirado nos ODS 
(Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável) da 
ONU, o projeto Cami-
nhos da Sustentabilida-
de busca estimular alu-
nos e professores de es-
colas públicas a propor 
soluções de desenvolvi-
mento sustentável por 
meio da produção de ma-

Alunos de escolas públicas de 
Paulínia ganham workshops 
gratuitos de diagramação

Alunos do Núcleo Habitacional José Paulino Nogueira 
aprenderam a diagramar o jornal “Horizonte de Paulínia”

DIVULGAÇÃO

CAMINHOS DA SUSTENTABILIDADE

Sentença judicial pu-
blicada neste mês impõe 
à empresa Companhia 
Brasileira de Petróleo 
Ipiranga a obrigação de 
adotar medidas para re-
mediar danos ambientais 
causados pela contami-
nação das águas subter-
râneas na região de Pau-
línia. A empresa deverá 
apresentar cronograma 

factível das iniciativas de 
remediação implemen-
tadas e indicar de forma 
clara onde estão os possí-
veis receptores para o ca-
so de inalação de vapores 
em ambiente fechado, ca-
so existam.

Pela decisão, a empresa 
fica obrigada a, entre ou-
tras incumbências, ava-
liar a ocorrência de vapo-

res abaixo do piso e a ne-
cessidade de medidas de 
intervenção adicionais, 
assim como a apresen-
tar plano de intervenção 
com área de restrição/es-
cavação nos locais com 
fase livre, contendo me-
dida de restrição de uso 
e proposta para reabili-
tação. Tudo deve ser ini-
ciado em até 90 dias com 

previsão de encerramen-
to para 180 dias, sob pe-
na de multa diária fixada 
em R$ 10 mil até o limite 
de R$ 100 mil.

Ajuizada pela promo-
tora de Justiça Fernan-
da Elias de Carvalho Luc-
ci, a ação cita dados da 
Cetesb (Companhia Am-
biental do Estado de São 
Paulo) dando conta de 

Empresa de petróleo deverá adotar 
medidas para remediar meio ambiente

Decisão atinge loteamentos, condomínios e indústrias; multa diária em 
caso de descumprimento é de R$ 20 mil, até o limite de R$ 20 milhões

Por força de decisão li-
minar obtida pelo MP-
-SP (Ministério Público 
do Estado de São Paulo) 
a Prefeitura de Paulínia 
está impedida de apro-
var e liberar o início de 
obras em novos empreen-
dimentos imobiliários, 
assim como de conceder 
Certificado de Quitação 
do Imposto Sobre Ser-
viços (conhecido como 
“Habite-se”) àqueles já 
aprovados e em constru-
ção. A decisão, que atinge 
loteamentos, condomí-
nios e indústrias, vale até 
a administração munici-
pal implementar o novo 
Plano Diretor.

Na mesma decisão, a 1ª 
Vara de Paulínia obriga o 
Executivo local a iniciar 
imediatamente o pro-
cedimento para a apro-
vação do Plano Diretor, 
sob os ditames do Esta-
tuto da Cidade, finalizan-
do no prazo de 180 dias 
e submetendo à Câma-
ra de Vereadores para vo-
tação. A multa diária fi-
xada para caso de des-
cumprimento foi de R$ 
20 mil, até o limite de R$ 
20 milhões.

Para a promotora de 
Justiça Fernanda Elias de 
Carvalho Lucci, a falta de 
um Plano Diretor atuali-
zado vem levando a um 
crescimento urbano de-
sordenado em Paulínia, 
inclusive com a intenção 
do Poder Público de auto-
rizar o surgimento de 33 
novos condomínios e lo-
teamentos.

A multa diária em caso 

de descumprimento da li-
minar é de R$ 20 mil, até 
o limite de R$ 20 milhões.

PREFEITURA RECORRE
Em nota, a Prefeitura 

de Paulínia informou que 
a decisão liminar da Jus-
tiça não impede, “de for-
ma contundente”, a con-
cessão de habite-se e da 
realização de novos em-
preendimentos, e sim de-
termina que o município 
evite a concessão desses 
instrumentos. 

“A prefeitura já foi no-
tificada e irá recorrer da 
decisão. Importante res-
saltar que está em curso 
a revisão do Plano Dire-
tor, tendo sido realizadas 
audiências regionais em 
diversos bairros da cida-
de”, trouxe a nota.

A prefeitura informou, 
também, que o Plano Di-
retor do município foi 
instituído em 2006, atra-
vés da Lei 2852, com pra-
zo para revisão decenal. 
Ou seja, em 2016 já era 
para ter sido efetuada a 
revisão do Plano, porém, 
não houve nenhuma mo-
vimentação da Adminis-
tração Pública à época.

“Também convém re-
forçar que não há cresci-
mento do município de 
maneira desordenada, 
nem tampouco prejuízo 
ao meio ambiente, à saú-
de pública, à ordem urba-
nística e à segurança da 
mobilidade urbana, uma 
vez que, embora pendente 
de revisão, há Plano Dire-
tor e uma gama de legisla-
ção vigente que disciplina 
a matéria, com atuações, 
inclusive, de entes esta-
duais”, finalizou.

Para a Promotoria de Justiça, a falta de um Plano Diretor atualizado 
vem levando a um crescimento urbano desordenado em Paulínia
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que a área do Pool Pau-
línia da Companhia Bra-
sileira de Petróleo Ipiran-
ga apresentava contami-
nação das águas subter-
râneas, com concentra-
ções dos compostos ben-
zeno, tolueno, etilbenze-
no, xilenos e naftaleno, 
incluindo a presença de 
fase livre do produto.

A Ipiranga informou, 
em nota, que indepen-
dente da ação movida pe-
lo MP vem adotando to-
das as medidas necessá-
rias para solucionar o pro-
blema na área, com o res-

paldo da Cetesb. “A Ipi-
ranga possui um progra-
ma de integridade robus-
to e é engajada em práti-
cas de negócios susten-
táveis em contribuição 
aos princípios estabele-
cidos pelo Pacto Global e 
aos ODS (Objetivos de De-
senvolvimento Sustentá-
vel) da ONU (Organização 
das Nações Unidas), que 
são traduzidos no com-
promisso com a promo-
ção dos Direitos Huma-
nos e por meio de suas Po-
líticas Corporativas.” 

| Da Redação

térias jornalísticas sobre 
seus próprios contextos e 
perspectivas sociais. 

O produto final do pro-
jeto é o Jornal da Cidade, 
uma publicação com as 
reportagens vencedoras 
no município e que, no 
processo de diagrama-
ção, recebe nome pró-

prio escolhido por pro-
fessores e alunos. Mas 
para isso são realizadas 
várias etapas: oficinas de 
capacitação para profes-
sores, orientação aos alu-
nos para a produção das 
reportagens, seleção por 
júri e por votação popu-
lar, dia do design, entre-

ga de exemplares do jor-
nal impresso nas escolas 
vencedoras e, por fim, a 
distribuição do livro Ca-
minhos da Sustentabili-
dade que reunirá todas as 
reportagens vencedoras, 
de todas as cidades. Sai-
ba mais em: www.cami-
nhosdasust.com.br
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EM TEMPO REAL

Através de 1.211 câmeras, sensores de movimentos e sirenes estrategicamente instalados, a GCM e a Guarda 
Patrimonial farão a vigilância remota de 114 prédios públicos; projeto será estendido para todo o município

A Prefeitura de Paulí-
nia vai inaugurar nesta 
quarta-feira, 31, o Centro 
de Monitoramento Inte-
grado de Paulínia (CMIP). 
O evento acontecerá a 
partir das 10h, no Paço 
Municipal. 

O CMIP será operado 
pela Guarda Civil Muni-
cipal e a Guarda Patrimo-
nial, que efetuarão a vigi-
lância remota de 114 pré-
dios públicos através de 
1.211 câmeras, sensores 
de movimentos e sirenes 
estrategicamente insta-
lados. A central está lo-
calizada no Paço Muni-
cipal e ficará ativa 24 ho-
ras por dia. 

As câmeras estão pre-
paradas para captar 
imagens coloridas, con-
tam com infravermelho 
para distinguir pessoas 
de animais, realizar 
transmissão em tempo 

real para o CMIP e pos-
suem alarmes sonoros e 
microfones. 

De acordo com o secre-
tário de Segurança Públi-
ca, Maick Lucizano, es-
tudos técnicos apontam 
que o monitoramento de 
cidades tem obtido resul-
tados positivos. “Segun-
do levantamentos, com a 

utilização de câmeras de 
vigilância é possível re-
duzir, em média, 70% dos 
índices de criminalidade 
referentes a ocorrências 
de furtos e roubos. Esta 
média pode sofrer varia-
ções conforme a quanti-
dade de câmeras de vigi-
lância que são instaladas 
nos municípios”, afirmou 
o secretário.

Centro de Monitoramento Integrado foi instalado no Paço Municipal

Centro de Monitoramento Integrado 
será inaugurado hoje em Paulínia

Um homem foi pre-
so após furtar uma má-
quina de lavar do Creas 
(Centro de Referência Es-
pecializado em Atendi-
mento Social) de Monte 
Mor, na noite desta se-
gunda-feira (29).

O Creas é uma repar-
tição pública responsá-
vel pela oferta de servi-

ços de proteção básica do 
Sistema Único de Assis-
tência Social, nas áreas 
de vulnerabilidade e ris-
co social.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, o sus-
peito entrou no Creas, que 
fica no bairro da Serra, e 
furtou a máquina de la-
var. O crime foi percebido 
quando ele foi visto carre-
gando o objeto, sem auto-
rização de retirada do lo-

cal, em uma carriola.
Uma equipe da Polí-

cia Militar recebeu as 
características do sus-
peito, que foi abordado 
com o produto furtado. 
Questionado, ele confes-
sou que iria vender a má-
quina para a reciclagem.

A ocorrência foi re-
gistrada no Plantão Po-
licial de Monte Mor, on-
de o acusado ficou preso 
à disposição da Justiça.

Homem é detido após 
furtar máquina de lavar 
do Creas de Monte Mor

Creas de Monte Mor: furto foi percebido por pessoas 
que viram o invasor levando o objeto em uma carriola

PARA RECICLAGEM
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A próxima etapa será 
a instalação das câme-
ras de monitoramento 
de vias, que ficarão nos 
portais da cidade, estra-
das vicinais e vias co-
merciais do município. 

Na terceira etapa do pro-
jeto, será possível aces-
sar as câmeras de vigi-
lância de particulares, 
após um cadastro e au-
torização do proprietá-
rio, estendendo a vigi-

lância e o monitoramen-
to de segurança por to-
do município. 

No CMIP, haverá espa-
ço para reuniões entre as 
forças de segurança (PM 
e Civil), que também po-

de servir para gerencia-
mento de crises. 

A empresa contrata-
da para a realização do 
serviço iniciará a insta-
lação das câmeras em se-
tembro.

A Polícia Federal, com 
apoio do 10º Baep (Bata-
lhão de Ações Especiais 
de Polícia), em cumpri-
mento de mandado de 
busca e apreensão na ma-
nhã desta terça-feira (30), 
dentro da Operação Sko-
tos, prendeu um homem 
no bairro Bela Vista, em 
Sumaré, por posse ilegal 
de arma. 

A Operação Skotos, ter-
ceira fase da Operação 
Black Flag, visa reprimir 
crimes de falsificação de 
documentos, lavagem de 
capitais, fraudes em lici-
tações do setor de energia 

fotovoltaica e associação 
criminosa.

Foram cumpridos 28 
mandados de busca e 
apreensão, sendo nove 
em Campinas, dois em 
Bragança Paulista, um 
em Valinhos, um em In-
daiatuba, um em Itatiba, 
um em Sumaré , três em 
São Paulo, um em Var-
gem Grande Paulista, 
um em Juazeiro do Nor-
te (CE), dois em Fortale-
za (CE), um em Eusébio 
(CE), um na cidade do Rio 
de Janeiro, um em Recife 
(PE), um em Palmas (TO) 
e um em Araguaína (TO) 
e um em Brasília (DF).

Durante a operação 
em Sumaré, os policiais 

abordaram o homem, de 
48 anos, e em busca pes-
soal nada de ilícito foi en-
contrado. Durante a rea-
lização de busca domici-
liar, foi localizado na ga-
veta da cômoda um re-
vólver calibre 32 carrega-
do com seis munições in-
tactas. Em pesquisa cri-
minal do abordado, cons-
tou inquéritos e proces-
sos. O armamento não ti-
nha registro.

O homem foi conduzi-
do ao 2° Distrito Policial 
de Sumaré, onde foi pre-
so pelo crime de posse ir-
regular de arma de fogo. 
Ele foi recolhido à carce-
ragem, permanecendo à 
disposição da Justiça.

PF cumpre mandado 
de busca e apreensão 
em Sumaré e suspeito é 
preso por posse de arma

Revólver foi apreendido durante busca domiciliar

OPERAÇÃO SKOTOS
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Câmeras estão 
preparadas para 
captar imagens 

coloridas e contam 
com infravermelho



Homem é preso por tentar subornar 
policiais rodoviários após apreensão 
de R$ 17 mil em seu carro, em Paulínia

Desaparecido 
é encontrado 
morto em 
canavial

MONTE MOR

O corpo de um homem, 
identificado como Lucas 
Santana Leão, de 28 anos, 
foi encontrado em uma 
área de canavial no bair-
ro Fazenda Santa Marga-
rida, em Monte Mor, nes-
ta segunda-feira (29).

A vítima estava desapa-
recida desde o último dia 
25 e foi encontrada caída 
no local, que fica no limi-
te entre Campinas, Monte 
Mor e Indaiatuba, por um 
rapaz que cuida do gado 
no pasto. A Polícia Militar 
foi chamada, junto com 
a perícia, que confirmou 
os ferimentos na cabeça 
da vítima. Até o momen-
to, não há informações so-
bre a motivação do crime 
e da autoria. 

A ocorrência foi regis-
trada na Delegacia de 
Monte Mor como homi-
cídio. A Polícia Civil vai 
investigar o caso.
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Acusado foi abordado quando se dirigia para Hortolândia; ele ofereceu R$ 3 mil aos policiais para não ser preso

A Polícia Militar Ro-
doviária apreendeu, na 
noite desta segunda-fei-
ra (29), R$ 17,6 mil escon-
didos em um comparti-
mento dentro do painel 
de um carro que foi abor-
dado na Rodovia Zeferi-
no Vaz (SP-332) em Pau-
línia. Um homem de 32 
anos foi preso por tenta-
tiva de suborno. Segun-
do a polícia, ele ofereceu 
R$ 3 mil para tentar se li-
vrar da prisão. 

O carro foi abordado 
por uma equipe que fazia 
patrulhamento preventi-
vo e suspeitou da atitude 
do motorista, que trafe-
gava em alta velocidade 
no sentido Campinas. Os 
policiais fizeram a abor-
dagem cerca de um qui-
lômetro à frente. Descon-
fiados do comportamen-
to do casal que estava no 
carro, fizeram buscas no 

veículo e encontraram 
num compartimento se-
creto, conhecido como 
carro cofre, o valor em 
dinheiro.

Questionado, ainda 
durante a abordagem, o 
casal confessou que ti-
nha recolhido o dinheiro 
em Cosmópolis e estava 
transportando a quantia 
para Hortolândia, saben-
do da procedência crimi-
nosa. O homem, no en-
tanto, tentou subornar os 
policiais durante a ação, 
oferecendo R$ 3 mil para 
que não fosse preso. Ele 
recebeu voz de prisão por 
corrupção ativa.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Po-
licial de Paulínia, onde 
o homem permaneceu à 
disposição da Justiça. Se-
gundo os policiais, ele já 
tinha antecedentes cri-
minais por homicídio. A 
mulher que também es-
tava no carro foi ouvida 
e liberada.Dinheiro em espécie foi encontrado em compartimento secreto no painel do carro

DIVULGAÇÃO
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Polícia resgata cães em situação de maus-tratos
A Polícia Civil, em um trabalho conjunto com a Gama 
(Guarda Municipal de Americana), resgatou dois cães, um 
cachorro da raça poodle que estava ferido e um pitbull, em 
situação de maus-tratos, na Praia Azul. O dono não foi lo-
calizado no momento, mas prestará depoimento posterior-
mente. Os dois estavam infestados de pulgas e carrapatos. 
O caso foi registrado na Delegacia de Americana.

POLICIA

Dois homens foram 
presos e dois adolescen-
tes foram apreendidos na 
noite desta segunda-feira 
(29), em Paulínia, acusa-
dos de assaltar um casal 
de namorados. O crime 
aconteceu no bairro João 
Aranha. Entre os detidos, 
está um adolescente de 13 
anos, com passagem pe-
la polícia por outros cin-
co crimes.

A Guarda Municipal 
recebeu as característi-
cas do veículo e houve 
um breve acompanha-
mento. Os guardas fize-
ram a abordagem e, no 
interior do veículo, foram 
encontrados dois simula-
cros de pistola. Questio-
nados, um deles confes-
sou que teria praticado o 
roubo e informou onde ti-
nha dispensado o celular 
da vítima.

De acordo com a cor-
poração, o carro estava 

com a placa adultera-
da e duas réplicas de ar-
mas foram encontra-
das com os criminosos. 
O grupo confessou que 
usou o carro para come-
ter outros roubos na cida-
de de Paulínia. Segundo 
a Guarda, o menor de 13 
anos confessou que tinha 
praticado outros roubos e 
falou que vai continuar a 
praticar os crimes.

A vítima relatou a vio-
lência do grupo durante a 
ação criminosa. “O assal-
tante já desceu do veícu-
lo apontando a arma em 
direção da cara e chutan-
do, exigindo o celular e 
dinheiro. Daí passei meu 
celular e ele foi até minha 
namorada e pediu a car-
teira. Ela pediu para dei-

xar pelo menos o docu-
mento dela, o RG, e ele 
deixou. Só que, por ela 
estar assustada, demo-
rou para entregar e o par-
ceiro dele buzinou. Ele 

me deu mais um chute e 
puxou da mão dela a car-
teira”, contou.

Os pertences do ca-
sal encontrados com o 
grupo foram devolvidos. 

Os dois maiores de idade 
foram presos e irão res-
ponder por roubo, en-
quanto os menores fo-
ram liberados para os 
responsáveis. 

Dupla é detida pela GM após assaltar casal de 
namorados; dois menores são apreendidos

Objetos apreendidos com os assaltantes, entre eles, os pertences das vítimas
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Adolescente 
confessou outros 

roubos e falou que 
vai continuar a 
praticar crimes



Turismo Paulista
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A quase 800 metros de altitude, no 
alto da Serra do Itaqueri, a cidade de 
Torrinha é um lugar de clima ameno 
e agradável, o que dá ainda mais char-
me para a cidade. 

Na antiga Estação Ferroviária, os tu-
ristas encontram espaço dedicado à 
arte e à cultura. O prédio é patrimônio 

histórico e porta de entrada da gran-
de parte da população torrinhense.

As cachoeiras de Torrinha também 
são um espetáculo à parte. Ao todo são 
mais de 50 catalogadas entre abertas 
e particulares. O turismo religioso se 
destaca entre as grandes atrações. 

Mais informações (14) 3656-3075.

Assim também é conhecida a ci-
dade de Tapiraí.

A Cachoeira do Chá, com 30m de 
queda d’água ou a Cachoeira do Li-
moeiro são exemplos de passeios 
curtos, inclusive com acessibilidade.

Se preferir, você pode visitar o San-
tuário Ecológico do Budismo Pri-
mordial, onde está localizado o “Si-
no da Paz” – único localizado fora 

do Japão e autenticado pela cidade 
de Hiroshima.

Como Tapiraí também é conhecida 
como a capital do gengibre, ela ofe-
rece um prato típico chamada ‘Fran-
go com Gengibre’.

Resumidamente, Tapiraí é um des-
tino com muitos atrativos. 

A Prefeitura tem setor de Turismo 
para lhe assessorar. 

O Município de Interesse Turístico 
de Tapiraí, e um dos portais do Va-
le do Ribeira, está a menos de duas 
horas da capital paulistana repleto 
de verde, com mais de 80% de Ma-
ta Atlântica.

Os hotéis e pousadas são agradáveis, 
algumas econômicas, outras sofistica-

das, mas todas envolvidas por lugares 
belíssimo, sempre com destaque para 
o ar puro e para o verde reinante.

O Mirante de Tapiraí deixa qualquer 
pessoa boquiaberta com tanta beleza 
que se descortina daquele lugar.

Visite Tapiraí, um ótimo destino tu-
rístico do Estado paulista.

Eis aqui uma cidade repleta de es-
culturas de alto valor a céu aberto em 
suas ruas e praças. 

São obras magistrais de Bassano 
Vaccarini, famoso artista plástico que 
ali deixou um monumental conjunto 
de suas obras, marcando Altinópolis 
como uma cidade de arte, aliada com 
a natureza e aventura por suas bele-
zas locais.

Com infraestrutura urbana eficiente, 
Altinópolis está a 1000m de altitude, 
por isso com clima de montanha agra-
dável o ano todo. Em suas paisagens 
destacam-se 35 cachoeiras e 10 grutas.

Hotéis, pousadas e restaurantes dão 
suporte às visitações que podem ser 
orientadas por uma das Agências de 
Turismo sediadas na cidade. 

Visite Altinópolis.

ENCANTOS DE TORRINHA (SP)

EXUBERANTE POR NATUREZA

TAPIRAÍ (SP), UM DESTINO

ALTINÓPOLIS (SP)

Torrinha 
privilegiada
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Bem no centro do Estado paulis-
ta e pertencendo ao polo Serra 

do Itaqueri de Turismo, a cidade de 
Torrinha é típica interiorana com 
clima bucólico e ameno da serra.

A Pedra de Torrinha, formação 
geológica única, que nada tem de 
“torrinha”, mas sim, uma imensa 
torre de 50 metros de altura, cujo 
formato lembra um farol gigante 

marcando o centro geográfico esta-
dual é, sem dúvida, a atração mais 
bonita da cidade possuindo um pôr 
do sol magnífico.

Além de possuir forte apelo jun-

to aos aventureiros, a cidade tam-
bém é ótima para quem busca des-
canso mental e espiritual.

Visite Torrinha numa próxima 
oportunidade.
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